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令和４年度 市議会モニター通信一覧   第１回   

 

番号 Ａ内容 Ｂ項目分類 通  信  内  容（要約） 市  議  会  回  答 

１ 

 

 

 

 

② 意見 

 

 

 

 

 

 

① 提案 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①議会運営について 

④議会広報等について 

（令和 5年 3月 3日） 

 

 

 

 

⑤議会・議員活動について 

（令和 5年 3月 3日） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 議会運営はパソコンでも見えるようになってか

ら、議会棟に行く回数が少なくなりました。自己

反省ですが、やはり直接議会棟の傍聴席で生の声

を聞いてから、関心議題をパソコンで再度見るよ

うにする方がよいですね。 

 

 

２ ここ２～３年は、コロナ禍で各地域の自治会館、

公民館での会合・討論会が自粛されているため、

市民の声が市議会に上がらなくなりました。 

今問題となっていることは 

・ 子供の数の減少、将来を担う児童・生徒

の教育体制 

・ 毎年確実に老齢化が進み、地域活性化が

薄れてきている 

・ 耕作放棄地増加での農業用地の減少と灌

漑用水路の消滅 

・ 平地への太陽光パネル設置とセメント流

入による緑化地域の減少 

・ 若者の働く場所がなく、青年の都会流出

化 

 議会モニター活動を通じてのご感想ありがとうご

ざいます。コロナ禍での制限もあり、議会棟での傍聴

が難しかった側面もあるのではないかと思います。 

 オンラインでの傍聴にもメリットはありますが、議

会棟内の感染症対策は充分にしておりますので、是非

足を運んでいただければと思います。 

 

 「公民館での会合・討論会」とは、「議会報告会」

のことであると推察いたします。 

 議会報告会につきましては、その内容を見直す議論

を議会で行っているときに、コロナウイルス感染症の

問題が発生したこともあり、定期的な議会報告会を行

うことを取り止め、新たに自治会との意見交換会を令

和 4年 8月に実施したところです。 

 今後は、この自治会との意見交換会を活用し、市民

の声を広く聴取していきたいと考えております。 

 ご指摘の問題点については、議員も認識しており、

本会議、一般質問等で執行部に問題提起を行っている

ことも併せてお伝えいたします。 
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① 提案 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑥その他 

（令和 5年 3月 3日） 

 

 

 

 

 

・ 生涯学習都市宣言「防府」に学習意欲と

環境を整える。同好会サロン増加でも構

いません。 

色々ありますが、地域の人とざっくばらんに討

論する機会が少なくなりました。市議会議員はコ

ロナが落ち着けば、地域会合に気軽に顔を出して

ください。 

 

３ モニター委員の任期が２年では短かった。もう

一期受けたかったです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ありがたいご感想をいただき感謝申し上げます。 

議会モニターに関しては、多くの方に議会のことを

知ってもらいたいという趣旨で、再任ができないこと

としております。どうぞご理解の程よろしくお願いい

たします。 

議会には意見箱も設置しておりますので、今後傍聴

された際には、ご意見をいただければと思います。 

 


